

La gazette de l'Escale.

Printemps 2025 ☺

Des fleurs, des sourires, de la soupe et plein d'infos ! La gazette printemps 2025 est arrivée !
Bonne lecture ☺

Le 8 mars, l'Escale (et Eole) célèbre(nt) les femmes !

Depuis plusieurs années, à l'occasion **de la journée internationale des droits des femmes**, l'équipe de l'Escale souhaite mettre en avant cette date, *de façon engagée et symbolique*.

Un affichage, autour des nombreuses violences sexistes et sexuelles que subissent les femmes en France et dans le monde, a été installé dans les espaces communs afin de sensibiliser les résident(e)s autour des trop nombreuses inégalités et violences sexistes et sexuelles subies par les femmes dans le monde...

Puis, comme chaque année maintenant, chaque résidente s'est également vue offrir une fleur, en signe de respect, de solidarité et de reconnaissance. Une attention simple mais forte, pour rappeler que **chaque femme mérite d'être entendue, protégée et célébrée**.



40%
des personnes sans domicile
sont des femmes

100%
de ces femmes subissent
des violences de
genre





Et, parce que la transidentité reste encore et, plus que jamais, incomprise, stigmatisée, réduite à des clichés, il nous a semblé essentiel, **le 31 mars – journée internationale de la visibilité trans**, de lutter contre les préjugés.

A travers un affichage pertinent et nécessaire, les violences des représentations et des raccourcis erronés que subissent les personnes trans ont été mises en lumière.

Informier et s'informer pour un monde où chacun comprend et accepte les différences de l'autre ...



**C'est une mode
NON**

On n'est pas trans par effet de mode ou par provocation. Être trans en France aujourd'hui, c'est subir du rejet, être discriminé, risquer une rupture avec son entourage et engager un parcours du combattant avec les administrations. Personne ne fait ça par plaisir.



**C'est
ton choix
NON**

Personne ne choisit d'être trans car on ne choisit pas son identité de genre. On peut choisir son parcours de transition

**Les détransitions
explosent**

FAUX

Toutes les études connues montrent que les retractions dues à une erreur sur son genre sont très rares, inférieures à 1 %. Chacun·e est libre de faire la/les transition·e qu'iel pense nécessaire·s, y compris pour revenir en arrière.



(Re)donner le plaisir de lire : Les nuits de la lecture 2025.

Crées en 2017 par le ministère de la Culture pour célébrer le plaisir de lire en tant que « patrimoine », les Nuits de la lecture ont su conquérir, au fil des éditions, un public de plus en plus large.

Cette année, l'Escale y a participé, à sa mesure. Marie, apprêtée de son costume de super EJE, s'est déplacée dans la structure avec un chariot de lectures adaptées, en soirée, à la rencontre des résidents, petits et grands.

Ces moments informels sont propices aux rencontres conviviales transgénérationnelles et interservices. Elles permettent de proposer des espaces sans écran, souvent bien trop présents, où la lecture offre des temps calmes, d'écoutes et un retour à l'imaginaire des contes et des histoires 😊

Une sortie à la librairie adaptée aux enfants « Biglemoi » dans le quartier de Fives a ensuite été organisée. Les résidents ont pu prendre le temps de choisir différents livres pour l'Escale, grâce aux « chèques-lire » offerts dans le cadre de ce projet, afin de réitérer cette action tout au long de l'année.





Les Infos, l'agenda...

Ça s'passe à l'Escale ☺

➤ La reprise du potager !

Les beaux jours sont de retour, Mario, Véro, Thérèse, (etc..) Jacques et Anaïs ont relancé les semis et plantations ! N'hésitez pas à nous rejoindre ! Le repiquage se fera aux alentours du 15 mai ☺



➤ Les ateliers d'écriture avec Jacques et Mathilde.



ATELIER LECTURE

08/2030

**24 AVRIL
DE
14H30 A 16H**

ATELIER D'ÉCRITURE



INSCRIPTION
AUPRES DE
MATHILDE
ET JACQUES



➤ La fête de la soupe ! **TOUS à Wazemmes le 1^{er} mai !**

1^{er} mai rime avec Fête du travail ! Mais à Lille, ça rime aussi avec fête de la soupe ! Pour la 3^{ème} année consécutive, l'Escale participe ! Venez nous soutenir !!



➤ La fête des voisins au Palais des Beaux-Arts : Le 27 juin 2025 !

Comme l'année dernière, nous sommes invités par l'équipe du Palais des Beaux-Arts

Ce lieu magique et magnifique.

Pour la fête des voisins !

Nous espérons vous y voir nombreux !

(Plus d'infos à venir : Stay Tuned !)



Le pêlemêle des sourires de l'Escale 😊

